

FUE RECIBIDA POR UNA NUTRIDA MISIÓN EMPRESARIAL:

El "Esmeralda" recalca en Japón para apuntalar una semana clave para Chile en la Expo Osaka 2025

Los próximos días, el evento los consagrará a la minería, un ámbito en que el equipo de nuestro país espera destacar con el objetivo de atraer inversiones.

MANUEL FERNÁNDEZ
 Desde Osaka, Japón

Bajo una fuerte lluvia, la bandera chilena es izada en el puerto de Osaka mientras los tripulantes del buque escuela "Esmeralda" se batan en un amistoso duelo con la Middle Army Band nipona. Mientras los primeros entonan "Brazas a ceñir", los segundos les dan la bienvenida con "Chile lindo" y "Si vas para Chile".

Hay entusiasmo en el público, donde destaca un grupo de japoneses con vistosas pancartas, chilenos avecindados en el país oriental y el alcalde de Osaka, Hideyuki Yokoyama. "Muchísimas gracias por venir a la ciudad, una urbe de diversidad. Me emociona muchísimo poder conocer este buque", dice el líder edilicio, quien destaca el momento del arribo.

Es que el buque recalca en un día estratégico para Chile y que se evidencia al observar al público, donde destacan el expresidente Eduardo Frei y una misión empresarial de la Confederación para la Producción y el Comercio (CPC), liderada por su presidenta, Susana Jiménez, y su vicepresidente, Daniel Mas.

Nada es coincidencia. Desde hace casi un año que la comisionada general de Chile en la Expo, Paulina Nazal, se contactó con la Armada para lograr que integrara a Osaka en el 69º crucero de instrucción del "Esmeralda". Y la CPC hizo todo lo posible para que su misión, integrada por 53 figuras empresariales, estuviera aquí para su arribo, justo en la antesala de la Semana de la Minería de Osaka 2025.

Es un momento clave en el evento para Chile, pues uno de los propósitos estratégicos de la presencia



El buque escuela "Esmeralda" es saludado durante su recalada en Osaka. Hace 28 años que el navío chileno no visitaba ese puerto japonés. Al mando del capitán de navío Andrés Gallegos, a bordo viajan 267 personas, entre ellas 73 guardiamarinas.

nacional es mostrar al país como un destino atractivo para la inversión, especialmente en minería. Y el despliegue es evidente, con varios representantes del mundo minero y sus proveedores en la delegación, como Juan Somavía (Anglo American), Alberto Salas (Sonami), Gabriel Méndez (Codelco), Amparo Cornejo (Teck) y Marcelo Álvarez (Barrick), entre otros. A ellos se sumará mañana la ministra del ramo, Aurora Williams.

Un vínculo desde 1894

"Es un orgullo poder estar recibiendo a la 'Esmeralda', nuestra mejor embajadora en el mundo, y es muy impresionante poder recibirla con esta delegación empresarial. El propósito de esta misión es seguir fortaleciendo la relación económica con nuestra participación en Expo Osaka, que es un vínculo no solo con Japón, sino con toda Asia", dice

Susana Jiménez.

La "dama blanca" es un símbolo significativo de la relación Santiago-Tokio. El nexa entre ambas armadas data al menos de 1894, cuando Chile les vendió el crucero "Esmeralda III" a los nipones, que la usaron —rebautizada como "Izumi"— en la guerra con China. La nave jugaría luego un rol clave en la batalla del estrecho de Tsushima (1905), en que Japón venció a la flota rusa y consolidó su dominio marítimo en la región.

En 1897, Chile y Japón establecieron relaciones diplomáticas formales y han suscrito múltiples acuerdos. Un símbolo del vínculo es que todos los años el mejor graduado de la Escuela Naval de Japón recibe una medalla de la Escuela Naval de Chile en la ceremonia de egreso. Otro dato: Arturo Prat también es considerado un héroe por los marinos nipones. Y, por añadidura, el "Esmeralda" ha recalado más de

una decena de veces en Japón.

"Es un honor arribar a Osaka y estamos muy orgullosos de conectar con Japón a través del Pabellón de Chile en la Expo. Es la tercera vez que recalamos en Osaka y la primera fue en 1970, para participar en la Expo Osaka de hace 55 años. Nos unimos con orgullo a la misión de nuestro país en la exposición para contribuir a la imagen de Chile en el exterior", dice el comandante del "Esmeralda", capitán de navío Andrés Gallegos.

La presencia del buque escuela en esta semana de Expo Osaka no se limitará solo al puerto. Además de actividades para conectar con la comunidad nipona, la banda tocará en el pabellón de Chile y Gallegos participará mañana en la "Cumbre empresarial Chile-Japón", que la CPC organizará en uno de los principales salones del evento, para promover al país como destino de inversión, con énfasis en minería. ■